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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  1. Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice am Mittwoch, den  16.03.2022 in 
Hinte Mensa IGS Krummhörn-Hinte, 

Cirkwehrumer Straße 17, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:22 Uhr 
 
Anwesende: 

SPD 
Herr Ralf Ackmann Vertretung für Frau Christina König 
Herr Paul Bents  
Frau Birte Harms  
Herr Franz Hartmann  
Herr Erik Heeren  

CDU 
Herr Arno Riemann  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  

FDP/FLH 
Herr Jens Klaassen  

GRÜNE 
Frau Agnes Arends  

Lehrervertreter/in 
Frau Hanna Gloger  

Elternvertreter/in 
Frau Stefanie Gehrmann  

Vertreter/in der Sportvereine 
Herr Dennis Igelmann  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Uwe Redenius  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Marike Meyeraan  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Frau Christina König  

KiJuPa 
Herr Frieso Tamminga  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  
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Vertreter/in der Kindergarteneltern 
Jan-Christin Surma  

Vertreter/in der Kirchen 
Herr Sebastian Schrap  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung über die Wahl einer 

Schiedsperson und dessen Vertreter in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0472 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU 

Fraktion; Einrichtung von Bürgersprechstunden vor Ort - Poli-
tik vor Ort 
Vorlage: 2022/GB I/0460 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gruppe 

FDP/FLH; Umbenennung des Begriffs "Brandschutzkonzept" 
der Gemeinde Hinte in "Feuerwehrbedarfsplan" der Gemein-
de Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0467 

 

   
 7   Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag auf Ge-

währung eines Corona-Sofortzuschusses für coronabedingt 
ausgefallene Gewinne bei Sportveranstaltungen 
Vorlage: 2021/GB I/0451 

 

   
 8   Informationen zur aktuellen Entwicklung der Kinderzahlen in 

den Kindertagesstätten und Grundschulen der Gemeinde 
Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0475 

 

   
 9   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 10   Anträge und Anfragen  
   
 11   Schließung der Sitzung  
   
 



  Seite 3 von 7 

 
 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Hartmann eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Hartmann bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Hartmann verweist auf die Niederschrift.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice vom 15.06.2021 
wird genehmigt.  
 
mehrheitlich beschlossen Ja 2  Nein 0  Enthaltung 8   
 
 
zu 4 Beratung und Beschlussfassung über die Wahl einer Schiedsperson und 

dessen Vertreter in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0472 

 
Herr Hartmann erteilt Herrn Hallwaß und Herrn Mertins das Wort.  
 
Herr Hallwaß und Herr Mertins stellen sich zunächst vor. 
 
Frau Scholz Benedictus bittet darum, dass Herr Hallwaß und Herr Mertins ihre verschiede-
nen Aufgaben vorstellen. 
Daraufhin erläutert Herr Mertins ausführlich die Aufgaben einer Schiedsperson.  
 
Frau Harms teilt mit, dass die SPD Fraktion dem Vorhaben zustimmen wird.  
 
Herr Mertins berichtet von einem Antrag, welcher an die Verwaltung gegeben wurde. In die-
sem Antrag wird die Gleichstellung der Schiedspersonen beantragt. 
Herr Redenius informiert, dass dieser Antrag im Verwaltungsausschuss thematisiert wird. 
 
Zuletzt berichtet Herr Hallwaß über die steigende Anzahl von Fällen über die letzten Jahre.   
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Herr Riemann teilt mit, dass auch die CDU Fraktion dem Antrag zustimmen wird. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt Herrn Klaus-Dieter Mertins zur Schiedsperson und 
Herrn Heinrich Hallwaß zur stellv. Schiedsperson für den Zeitraum vom 01.10.2022 bis zum 
30.09.2027 in der Gemeinde Hinte wieder zu berufen.  
 
einstimmig beschlossen Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU Fraktion; Ein-

richtung von Bürgersprechstunden vor Ort - Politik vor Ort 
Vorlage: 2022/GB I/0460 

 
Herr Hartmann erteilt Frau Scholz-Benedictus das Wort. 
Frau Scholz-Benedictus stellt die Vorlage vor. 
 
Herr Bents teilt mit, dass die SPD Fraktion den Antrag ablehnen wird. Allerdings würden sie 
es befürworten, wenn die Ausschuss- und Ratssitzung in den Feuerwehrhäusern oder ande-
ren Räumlichkeiten stattfinden. Außerdem schlägt Herr Bents vor, die Sitzungen auf den 
sozialen Medien zu bewerben. 
 
Herr Klaassen möchte wissen, ob für ein solches Vorhaben ein zusätzlicher Antrag notwen-
dig ist oder ob von der Verwaltung ein ähnliches Format geplant ist. 
Herr Redenius teilt mit, dass man ein solches Format anbieten sollte. Wenn die Corona-
Situation besser wird, möchte er sich mit dem Thema befassen. 
 
Herr Klaassen verkündet, dass die Gruppe FDP/FLH dem Antrag zustimmen wird. 
 
Frau Scholz-Benedictus bezieht sich auf Herrn Bents Aussage bezüglich sozialer Medien 
und fügt hinzu, dass diese nicht für jeden erreichbar sind. 
 
Frau Gloger möchte wissen, ob die Bürgersprechstunden regelmäßig stattfinden sollen.  
Frau Scholz-Benedictus stimmt diesem zu.  
Frau Gloger stellt sich die Gespräche bürgernaher vor und befürwortet den von Herrn Bents 
angesprochenen Punkt bezüglich sozialer Medien.  
 
Frau Harms ist der Meinung, dass das Verlegen der Ausschüsse in die Dörfer die Bürger-
sprechstunden ersetzen würde.  
 
Herr Klaassen betont, dass er die Sichtweise der SPD nicht unterstützt. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 5  Nein 5  Enthaltung 0   
 
 
zu 6 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gruppe FDP/FLH; 

Umbenennung des Begriffs "Brandschutzkonzept" der Gemeinde Hinte in 
"Feuerwehrbedarfsplan" der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0467 

 
Herr Hartmann erteilt Herrn Klaassen das Wort. 
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Herr Klaassen stellt die Vorlage vor.  
 
Herr Ackmann teilt mit, dass die SPD Fraktion den Antrag ablehnen wird.  
 
Frau Scholz-Benedictus steht dem Antrag positiv gegenüber. 
 
Frau Gloger möchte wissen, ob durch die Umbenennung des Brandschutzkonzeptes Nach-
teile entstehen. 
Herr Klaassen verneint dies und betont, dass der Begriff an sich falsch sei.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.    
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 3  Nein 5  Enthaltung 2   
 
 
zu 7 Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag auf Gewährung eines 

Corona-Sofortzuschusses für coronabedingt ausgefallene Gewinne bei 
Sportveranstaltungen 
Vorlage: 2021/GB I/0451 

 
Herr Hartmann erteilt Herrn Igelmann das Wort.  
Herr Igelmann stellt die Vorlage vor.  
 
Herr Bents teilt mit, dass die SPD Fraktion diesen Antrag aufgrund der Haushaltssituation 
ablehnen wird.  
 
Frau Scholz-Benedictus informiert, dass die CDU Fraktion diesen Antrag für richtig und wich-
tig hält und diesem somit zustimmen wird.  
 
Herr Klaassen verkündet, dass die Gruppe FDP/FLH diesem Antrag ebenfalls zustimmen 
wird. 
 
Herr Heeren weist Herrn Igelmann darauf hin, dass er der Sprecher aller Vereine ist und bit-
tet, zukünftig sämtliche Informationen allen Vereinen zukommen zu lassen. 
 
Herr Igelmann teilt mit, dass er letztlich auf die Zustimmung der SPD hofft.    
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 4  Nein 5  Enthaltung 1   
 
 
zu 8 Informationen zur aktuellen Entwicklung der Kinderzahlen in den Kinderta-

gesstätten und Grundschulen der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0475 

 
Herr Hartmann erteilt Herrn Ukena das Wort.  
Herr Ukena stellt die Vorlage vor. 
 
Herr Klaassen fragt, ob durch die neu entstehenden Krippenplätze in Westerhusen im Jahr 
2022 das Defizit der Krippenplätze im letzten Jahr aufgehoben wird.  
Herr Ukena stimmt diesem zu.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.   
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zur Kenntnis genommen  
 
 
zu 9 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Hartmann erteilt Herrn Redenius das Wort.  
 
Herr Redenius informiert die Anwesenden, dass das Programm für das Bürgerfest am 01. 
Juli 2022 derzeit geplant wird. 
 
Herr Redenius berichtet von einem Investitionspaket des Niedersächsischen Ministerium für 
Umwelt, Energie, Bauen und Klimaschutz zur Förderung von Sportstätten. Zunächst erläutert 
er die Voraussetzungen, welche für eine Förderung gegeben sein müssen.  
Es wird angedacht, einen Antrag für die Sanierung der Dreifachhalle einzureichen. 
Bis zum 27. April 2022 muss ein solcher Antrag zur Förderung an das Land Niedersachsen 
gestellt werden. Er bittet die darum, innerhalb der Fraktionen zu besprechen, welche Varian-
te der Förderung gewünscht wird. 
 
Herr Redenius teilt von der HVB-Konferenz mit, dass es eine hohe Bereitschaft zur Bereit-
stellung einer Wohnung für Geflüchtete der Ukraine von Bürger des Landkreises Aurich gibt.  
 
Frau Gloger möchte wissen, ob man eine genaue Zahl an Flüchtlingen hat, welche dem 
Landkreis Aurich zugeteilt werden.  
Herr Redenius verneint dies. Er berichtet von einer Aussage des Landkreises, in der die Zah-
len zwischen 600 und 2500 Personen geschätzt wurde. Diese Anzahl kann sich aber laut 
Aussage stetig ändern. 
 
Frau Germann möchte wissen, ob man bereits eine Örtlichkeit für das Bürgerfest der Ge-
meinde Hinte hat.  
Herr Redenius berichtet, dass der Ort noch nicht festgelegt wurde. Zum einen würde der 
Marktplatz in Frage kommen, allerdings kommen auch diverse andere Örtlichkeiten in Be-
tracht. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 10 Anträge und Anfragen 
 
Herr Hartmann bittet um Wortmeldungen.  
 
Frau Scholz-Benedictus äußert sich besorgt über die Anmeldezahlen für die Oberstufte der 
IGS, da es immer noch zu wenig sind. Sie verweist darauf, dass man mehr Werbung ma-
chen sollte. Außerdem schlägt sie vor, ins Gespräch mit Herrn Lindig und Herrn Dr. Puchert 
zu treten. 
 
Herr Igelmann bittet darum, innerhalb der Verwaltung abzuklären, ob er Vertreter der Sport-
vereine oder der Vertreter aller Vereine ist. 
Herr Ukena sagt eine Beantwortung dieser Frage zu. 
Antwort: Nach Prüfung der alten Unterlagen stellte sich heraus, dass die Funktion „Sprecher 
der Vereine“ auf die Sportvereine begrenzt ist. Daher ist Herr Igelmann aktuell als Vertreter 
der Sportvereine Hinzugewählter im Ausschuss für Bürgerservice. 
Außerdem regt er an, die Sportvereine in den Umbau der Dreifachhalle zu integrieren. 
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Herrn Klaassen spricht das ABIT-Verfahren in den Kindertagesstätten an. Dort würde man 
nur noch zwei statt fünf Test in der Woche zur Verfügung gestellt bekommen.  Er fragt an, ob 
dieses Verfahren abgestimmt wurde.  
Herr Redenius verneint dies.  
Herr Ukena prüft die Anfrage und gibt Herrn Klaassen eine Rückmeldung.  
 
Frau Gloger erkundigt sich, ob sich die Kinder in den Kindertagesstätten noch fünf Mal in der 
Woche testen müssen. 
Herr Klaassen bejaht dies. Die Schüler müssen sich nur noch drei Mal in der Woche testen. 
 
Herr Klaassen gibt eine Rückmeldung der Elternvertreter der GS Loppersum. Sie heben po-
sitiv hervor, dass verschiedenste Themen durch die Schulleitung gut umgesetzt werden wür-
den. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
  
 
 
zu 11 Schließung der Sitzung 
 
Herr Hartmann schließt die Sitzung um 18:22 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Hartmann  gez. U. Redenius gez. Marike Meyeraan 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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